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С
амой зрелищной частью праздника тра-
диционно стало военное построение на 
главной площади Челябинска. Чеканя 

шаг, по площади Революции прошли наследники 
победителей войны. В этом году в параде Победы 
было рекордное количество участников – две 
с половиной тысячи человек. По официальным 
данным, зрителей на военном построении на-
считывалось порядка десяти тысячи.

Военный парад принимал губернатор Борис 
Дубровский, председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), а также глава города 
Евгений Тефтелев.

– Вместе со всей страной Южный Урал ковал 
Великую Победу, – заметил глава региона Борис 
Дубровский, поздравляя горожан. – Мы гордимся 
ратным и трудовым подвигом южноуральцев. Се-
годня здесь, на этой праздничной площади, стоят 
люди разных поколений. Нас объединяет общая 
ответственность – сохранить память о великом 
подвиге великого народа, который освободил 
мир от фашизма, общая любовь к своей Родине, 
гордость за ее героическую историю и вера в ее 
великое будущее. Все поколения объединяет об-
щая цель – сделать Челябинскую область и нашу 
страну сильнее и лучше.

Традиционно торжественное построение на 
главной площади Челябинска началось ровно в 
полдень. Открыли парад курсанты Челябинского 
филиала Военно-воздушной академии. Им до-
верили внести на площадь Революции Знамя 
Победы и Государственный флаг Российской Фе-

дерации. Следом по-военному отчеканили шаг 
барабанщики кадетского корпуса имени Алексан-
дра Невского школы № 45 Челябинска.

Стройными рядами по площади Революции 
прошли сотрудники Министерства внутренних 
дел, Росгвардии, МЧС. С любопытством зрители 
наблюдатели за прохождением реконструиро-
ванного взвода – участники парада, облаченные 
в форму времен Великой Отечественной войны, 
пронесли знамена различных воинских частей. 
Бурю эмоций вызвал реконструированный взвод 
кинологов со служебными собаками, а также 

–  конного подразделения. 
В общей сложности по главной площади Че-

лябинска промаршировали порядка двух тысяч 
участников парада. Однако наиболее яркой ча-
стью парада стало прохождение военной техни-
ки: 30 единиц – времен Великой Отечественной 
войны и 16 единиц техники, которая в настоя-
щее время находится на вооружении военных 
и силовых ведомств. Знаменитая зенитная уста-
новка «катюша», легковые вездеходы, тяжелые 
армейские мотоциклы с коляской марки М-72; 
бронеавтомобили, бронетранспортеры – все это 
и многое другое вызывало у зрителей настоящий 
восторг. 

После торжественного построения выступа-
ли творческие коллективы. В театрализованных 
представлениях приняли участие 400 человек.

Торжества продолжились массовыми гулянья-
ми в центре города, а также в скверах и парках 
всех районов Челябинска. Завершилось праздно-
вание 9 Мая красочным фейерверком. 

Этот День ПобеДы

Весна В Этом гоДу южноуральцеВ не балует теПлом          
и ярким солнцем. но ко Дню ПобеДы ПогоДа 

ПреПоДнесла нам хороший ПоДарок – 9 мая 
Челябинск Встретил ПоД ярким солнцем,                              

а обещанный синоПтиками ДожДь заглянул В гороД 
лишь Во Второй ПолоВине Дня.                                      

ПраВДа, он нисколько не  исПортил ПразДник.

Все поколения южноуральцев объединяет гордость за героическую историю 
России и вера в ее великое будущее
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НакаНуНе ДНя ПобеДы На кировке Прошла акция, в рамках 
которой челябиНцы и гости гороДа могли Получить На Память 
георгиевскую леНточку. в акции ПриНимали участие 
ПреДсеДатель ЗакоНоДательНого собраНия челябиНской области 
влаДимир мякуш (фракция «еДиНая россия») 
и ДеПутат областНого ПарламеНта, ПреДсеДатель комитета 
По иНформациоННой Политике мариНа ПоДДубНая 
(фракция «еДиНая россия»).

К 
одному из главных символов Великой 
Победы проявляли интерес не только 
взрослые люди, но и школьники, кото-

рые с радостью крепили ленточки к лацканам 
своих пиджаков и курток. Многие прохожие 
просили разрешение взять несколько георгиев-
ских лент, объясняя это тем, что хотят подарить 
родным и друзьям. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

Акция по вручению георгиевских лент накануне празднования Великой Победы уже давно стала тра-
диционной, и проходит она по всей стране. Георгиевская лента – символ Победы нашей страны над 
фашистской Германией, который бережно хранится уже несколькими поколениями, это символ един-

ства и нерушимости российского народа. И именно эти качества помогли нам завоевать Победу в Великой 
Отечественной войне, эти качества – отличительная особенность нашего народа. Вручение георгиевских 
лент подрастающему поколению не просто продолжение традиций, это воспитание патриотизма к своей 
Родине, почитание подвига героев. Это символ нашей общей гордости теми, кто сражался на фронте и 
кто работал в тылу. Мы благодарны нашим ветеранам за то, что они подарили нам возможность жить 
под мирным небом, строить счастливую жизнь.

Марина Поддубная, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по информационной политике (фракция 
«Единая Россия»): 

Вручение георгиевских лент накануне празднования Победы в Великой 
Отечественной войне – традиция, которая сформировалась несколько лет 
назад. И сегодня каждый россиянин знает, что означает георгиевская лента, 

практически каждый желает прикрепить ее к своей одежде. Для нашего 
народа это символ Победы, память о тех, кто погиб в годы войны, знак ува-
жения геройского подвига наших ветеранов.

Мирон ЛеоноВ, житель Челябинска: 
Считаю, что георгиевская ленточка – важный символ Великой Победы, поэто-
му подобные акции поддерживаю и отношусь к ним с большим уважением. 
Меня родители воспитывали в духе уважения к российской истории, в необ-

ходимости памяти о героях Великой Отечественной войны, ведь в своем прошлом 
они совершили большой подвиг, чтобы у меня сегодня было мое настоящее. 
В моей семье воевали дедушка и прадедушка. И мы с родителями очень 
дорожим памятью о них.

Юлия 
шайхрозиеВа, 
жительница 
Челябинска: 

С малых лет папа прививал 
чувство гордости и уважения к 
тому подвигу, который совер-

шили ветераны войны и труженики 
тыла. И для меня георгиевская 
лента – это символ их под-
вига.

игорь ЧуВистоВ, житель 
Челябинска:

Для меня георгиевская лента – это вечная память. 
Потому что если бы не было Победы, то не было бы 
и нашей жизни, и если мы когда-нибудь забудем о 

Великой Отечественной войне, то мы перестанем быть 
русским народом. Акцию по вручению георгиевских 
лент поддерживаю, потому что это символ Победы на-
ших отцов и дедов.

Война затронула каждую семью. В моей – вое-
вал отец, а у супруги на фронте была ее мама.

георгиеВская лента – симВол ПобеДы

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Д
ля многих горожан Вечный огонь не про-
сто символ памяти о героях Великой Отече-
ственной войны. Это место скорби о тех, чьи 

имена до сих пор числятся в списках пропавших без 
вести. Здесь всегда много цветов, а каждый прохожий 
невольно склоняет голову и никто никогда не говорит 
громким голосом.

– День Победы  объединяет все поколения россиян, 
– заметил руководитель депутатского корпуса Южного 
Урала Владимир Мякуш, выступая перед участниками 
памятного мероприятия. – Он делает нас непобеди-
мыми перед лицом любых испытаний. Восхищаемся 
ли мы военным парадом, идем ли плечом к плечу в 
рядах Бессмертного полка, возлагаем ли цветы к Веч-
ному огню – каждое это мероприятие – символ того, 
что мы помним тех, кто завоевал для нас Великую 
Победу, кто погиб на полях сражений, защищая наше 
будущее, умер от ран в госпиталях и в послевоенные 
годы. Пока мы живы и пока мы помним каждого на-
шего героя, они бессмертны. Мы гордимся нашими 
ветеранами, фронтовиками, тружениками тыла, каж-
дый из них – образец стойкости, мужества и героизма 
для всех поколений. Мы выражаем глубокую благо-
дарность труженикам тыла, без которых невозможна 
была бы Великая Победа, восхищаемся героизмом 
людей, которые пережили лихолетье войны, которые 
стойко перенесли все тяготы послевоенных лет. Спаси-
бо вам, ветераны Великой Отечественной войны, тру-
женики тыла! Низкий вам поклон за то, что подарили 
нам возможность жить под мирным небом, строить 
счастливую жизнь!

Имена погибших героев войны, пропавших без 
вести и всех, кто не дожил до Дня Победы, участники 
мероприятия почтили минутой молчания.

череДу ПамятНых мероПриятий в честь великой ПобеДы траДициоННо 
открыла церемоНия воЗложеНия цветов и веНков к мемориалу 
«вечНый огоНь». уже с раННего утра сюДа стали ПоДхоДить челябиНцы 
и гости гороДа. в ПамятНом мероПриятии ПриНяли участие Первые 
лица региоНа: губерНатор борис Дубровский, ПреДсеДатель 
ЗакоНоДательНого собраНия челябиНской области влаДимир мякуш 
(фракция «еДиНая россия»), глава гороДа челябиНска евгеНий 
тефтелев, ПреДсеДатель гороДской Думы стаНислав мошаров, 
митроПолит челябиНский и миасский НикоДим, муфтий челябиНской 
и кургаНской областей риНат раев. а также руковоДители 
и ПреДставители воеННых и ПравоохраНительНых оргаНов, 
ветераНских и Других обществеННых оргаНиЗаций.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
День Победы – святой праздник для всего российского народа. 
В этом году мы празднуем 73 года со Дня Великой Победы, 
которая далась нашей стране очень дорогой ценой. Почти 30 

миллионов жизней унесла Великая Отечественная война. Наши 
отцы, деды, прадеды отдали свою жизнь ради нашей. И сегодня мы 
живем под мирным небом, строим города, любим, воспитываем 
детей, но никогда не забываем о подвиге героев. Мы чтим и бережно 
храним их память, гордимся ими и безмерно им благодарны. 
Мы в вечном неоплатном долгу перед нашими ветеранами и 
тружениками тыла.

сВятой ПразДник
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Н
акануне 73-й годовщины 
Победы депутаты Законода-
тельного Собрания навещали 

ветеранов на дому, вручая им поздра-
вительные адреса, памятные подарки, 
продуктовые наборы и просто беседуя с 
ними по душам. Одним из таких визитов 
и стала встреча спикера областного пар-
ламента Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия») депутата Владимира 
Чебыкина (Металлургический избира-
тельный округ № 11, фракция «Единая 
Россия») и Михаила Константиновича 
Резепина. 

– Рад встретиться с вами, легендар-
ный наш человек! – говорит Владимир 
Мякуш, и он абсолютно прав. 

Михаил Резепин действительно 
живая легенда Урала. Потомственный 
казак, он родился 26 марта 1915 года 
в Долгодеревенской станице. В 1939-м 
его призвали в армию, в Белорусский 
военный округ. Он мечтал о небе, хотел 
стать летчиком, даже учился в аэроклу-
бе. Но, так как в семье бабушки были 
раскулаченные, в летное училище не 

попал. В результате младший лейтенант 
Резепин служил в пулеметном взводе. 

– Я учился на курсах младших ко-
мандиров в Белоруссии. Там и застала 
меня война, – вспоминает ветеран. – 22 
июня хотели с товарищами по части 
поехать на реку Гайну отдохнуть. Вместо 
этого увидели, как летят над нами само-
леты с крестами. Потом из них посыпа-
лись бомбы. Так узнали, что началась 
Великая Отечественная.

В ноябре 1941 года он получил ра-
нение, а уже в мае 1942-го, выйдя из 
госпиталя, был зачислен в 20-ю армию 
Калининского фронта, в составе 48-й 
гвардейской дивизии освобождал Поль-
шу, Чехословакию, Германию, дошел до 
Хемница, где и встретил Победу. За бое-
вые заслуги награжден орденом Крас-
ной Звезды, орденом Отечественной 
войны II степени, медалью «За отвагу». 

В 1948 году Михаил Константино-
вич вернулся в Челябинск, устроился на 
металлургический комбинат, где и про-
работал более полувека. Вместе с супру-
гой воспитал троих сыновей, которые 

продолжили династию – все работали 
на ЧМК. 

– Михаил Константинович, вы на за-
воде отработали 52 года, – подчерки-
вает председатель Законодательного 
Собрания. – Трест ЧМС помните? 

– А как же! 
– Я там работал...
– Да и я ведь тоже, – ветеран, смеясь, 

всплескивает руками. 
– Спасибо вам большое за пример, 

который вы нам подаете, – благодарит 
Владимир Мякуш в ответ с полной се-
рьезностью. 

– Михаил Константинович на протя-
жении уже многих лет активно работает 

со школами, просвещает, воспитывает 
– замечает Владимир Чебыкин. – Мы 
все благодарны старшему поколению 
за работу с молодежью. 

– Пасекой-то не бросили заниматься? 
– интересуются гости. 

– Ни спорт не бросаю, ни свою пасеку, 
– гордо отвечает фронтовик. – Давайте 
я вас угощу медом свежим, лекарствен-
ным. Кто мой мед пьет, тот долго живет, 

– добавляет Константин Резепин и при-
глашает за стол отведать чаю. 

И вот так, сидя за столом, они еще 
долго говорят, вернее, гости ловят 
каждое слово хозяина дома. Михаил 
Константинович помнит на удивление 
много подробностей своей жизни, через 
которую прошла целая эпоха в жизни 
страны. И всем нам главное – внима-
тельно слушать. 

Александр Патритеев.
Фото Людмилы Потаповой

8 мая. еще Не вечер, и лучи солНца, Пробиваясь в окНа, отражаются 
в орДеНах и меДалях На кителе участНика великой отечествеННой 
войНы челябиНца михаила реЗеПиНа. оН готовится к ЗавтрашНему 
великому ДНю и Ни За что Не ПроПустит Ни ПраЗДНичНые мероПриятия 
в роДНом металлургическом райоНе, Ни ПараД На главНой ПлощаДи 
южНоуральской столицы. какие его гоДы? 104-й Пошел...  вДруг – 
ЗвоНок в Дверь. На Пороге квартиры стоит, улыбаясь, Дорогой гость: 
«ЗДравствуйте, михаил коНстаНтиНович, мы Приехали ПоЗДравить вас 
с НастуПающим ДНем ПобеДы!» растрогаННый фроНтовик, Пожимая 
руку, Приглашает ПреДсеДателя ЗакоНоДательНого собраНия 
влаДимира мякуша в Дом. 

«наш наказ Ветеранам – жить Долго и сЧастлиВо»

Ветеран Михаил Константинович Резепин

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Михаил Константинович Резепин – легендарная личность, и я не мог 
не приехать в родной Металлургический район и не поздравить его с 
наступающим Днем Победы. Он и все представители этого славного по-

коления победителей заслуживают самых искренних слов признательности. 
Ведь мы живем под мирным небом благодаря их подвигу. Мы помним об 
этом, передаем традиции от старшего поколения младшему, чтобы в каждом 
сердце жил патриотизм. Сегодня это необходимое качество, для того чтобы 
Россия была сильной. Неслучайно наш президент Владимир Владимирович 
Путин отмечает, что все задачи, которые сегодня стоят перед нашей страной, 
могут быть реализованы только в том случае, если мы будем вместе, если мы 
будем едины. Обычно жители дают наказы депутатам, сегодня мы на-
шим ветеранам даем такой наказ: живите долго и счастливо, на радость 
близким и родным, на радость нам всем. 

С
вой вклад в создание мемориального 
комплекса внесли более тысячи про-
курорских работников – действую-

щие сотрудники ведомства, а также те, кто на 
сегодняшний день уже находится на заслу-
женном отдыхе. Каждый из них участвовал в 
сборе средств. Скульпторы разработали семь 
вариантов памятника, один из которых и 
прошел защиту в управлении архитектуры. 
Работы начались еще в декабре прошлого 
года, возглавлял творческое объединение 
челябинский художник Сергей Черкашин.

На церемонии открытия мемориала 
присутствовали заместитель генерального 
прокурора Российской Федерации Юрий По-
номарев, главный федеральный инспектор 
по Челябинской области Артем Пушкин, про-
куроры Челябинской области в отставке, ра-
ботники ведомства.

– Я – человек послевоенного поколения, 
– заметил Анатолий Брагин, выступая на це-
ремонии открытия мемориального комплек-
са. – Родился спустя семь лет после Великой 

Победы. Отец прошел войну, сражался за 
Победу на Курской дуге. Домой вернулся 
инвалидом. Мои самые яркие детские вос-
поминания, связанные с войной, – это наша 
небольшая русская деревенька в Башкирии, 
где половина жителей – это вдовы погибших 
на войне, а другая половина – искалеченные 
фронтовики. Но, несмотря ни на что, они 
усердно работали, делали все, чтобы вернуть 
страну в мирное время. Будучи уже сотруд-
ником областной прокуратуры, мне посчаст-
ливилось работать с уникальными людьми: 
многие из них вернулись с фронта, окончили, 
как правило, двухгодичную юридическую 
школу, а после стали блестящими профессио-
налами, которые работали не за награды, а за 
честь, за совесть. 

Анатолия Брагина поддержал прокурор 
Челябинской области Александр Кондра-
тьев, который обратил внимание: несмо-
тря на то что со дня Великой Победы про-
шло уже 73 года, южноуральцы до сих пор 
хранят память о героических военных и 

трудовых днях наших земляков. 
– На фронт защищать Родину ушли в том 

числе и работники прокуратуры Челябин-
ской области, многие из них не вернулись с 
войны, – сказал в своем выступлении Алек-
сандр Кондратьев. – И этот мемориал – еще 
один островок памяти в нашем городе, где 
мы можем выразить почтение и преклонить 
головы перед погибшими коллегами.

После торжественного открытия 
архитектурно-скульптурной композиции 
работники прокуратуры возложили венки и 
цветы в память о своих коллегах, не вер-
нувшихся с фронта. На большой мраморной 
плите – имена 68 прокурорских работников, 
которые отдали свои жизни за Победу.

Добавим, в рамках памятного мероприя-
тия трое молодых работников прокуратуры 
торжественно приняли присягу перед колле-
гами, пообещав строго служить закону.

Ирина Яббарова.
Фото предоставлены прокуратурой 

Челябинской области

9 мая

Почти четверть века Прокурорские работНики 
области мечтали об открытии мемориала в Память 
о Погибших в гоДы великой отечествеННой войНы 
сотруДНиков областНой Прокуратуры. в этом гоДу 
общая мечта служителей фемиДы сбылась. 
НакаНуНе ПраЗДНоваНия 73-й гоДовщиНы со ДНя 
великой ПобеДы во Дворе Прокуратуры челябиНской 
области состоялось открытие архитектурНо-
скульПтурНой комПоЗиции, ПосвящеННой 
работНикам Прокуратуры – участНикам великой 
отечествеННой войНы. 
в торжествеННой церемоНии открытия мемориала 
ПриНял участие Заместитель ПреДсеДателя 
ЗакоНоДательНого собраНия челябиНской области, 
Прокурор челябиНской области в отставке аНатолий 
брагиН (фракция «еДиНая россия»).

анатолий брагин, заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»), прокурор Челябинской 
области в отставке:

Те, с кем мне довелось 
работать в областной 
прокуратуре, – люди осо-

бого склада, у них было особое 
отношение к жизни, к дол-
гу, к службе. Каждый из них 
для меня до сих пор пример 
служения закону. Они всегда 
ставили интересы дела выше 
личных интересов, а прокурор-
скую честь – выше карьеры. 
Каждый из них – уникальная 
личность. Они внесли достой-

нейший вклад в формирование прокуратуры Челябинской об-
ласти, в те традиции, которые до сих пор сохранились в органах 
прокуратуры региона. 

Очень признателен руководству прокуратуры Челябинской 
области и всем, кто принимал участие в создании мемори-
ального комплекса, который выражает нашу память не 
только о войне, но и о людях, которые ценой собственной 
жизни подарили нам Победу. 

Пример служения закону
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У
частие в шествии Бессмертного полка приняли депутаты Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти. С портретами своих близких по центру города прошли председатель регионального парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), заместители председателя Законодательного Собрания 

Константин Захаров (фракция «Единая Россия»), Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
депутаты-единороссы Александр Мотовилов, Константин Струков, Марина Поддубная, Александр Ше-
стаков, Олег Екимов, Александр Федоров, а также парламентарий Игорь Егоров (фракция КПРФ).

игорь егороВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция КПРФ): 

9 мая – это действительно праздник со слезами на глазах, ведь мы не только празднуем 
победу, но и вспоминаем погибших родных и близких. И Бессмертный полк, на мой взгляд, 

– возможность отдать дань уважения и памяти не вернувшимся с войны родственникам. 
Постоянно принимаю участие в этой акции, ведь она объединяет людей. Сегодня в составе Бес-
смертного полка прошел с портретом моего деда Вениамина Павловича Тихомирова. Он 
ушел на фронт, но попал в плен. Когда война закончилась, его освободили из концлагеря 
Освенцим. К сожалению, военных фотографий деда практически нет.

александр ФедороВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Шествие Бессмертного полка, пожалуй, одно из самых грандиозных мероприятий в рамках праздно-
вания Дня Великой Победы. Я всегда стараюсь принимать участие в этой акции. Сегодня взял с собой 
своих внуков. Они пронесли портреты моего отца Анатолия Николаевича и моего деда Николая Марке-

ловича. Дед ушел на фронт в самом начале войны, отец – в 1943 году. Оба вернулись с фронта домой. 
Уверен, что наши дети и внуки должны знать историю своей страны, своей семьи, чтить память род-
ных, которые принимали участие в Великой Отечественной войне.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Каждый год принимаю участие в шествии Бессмертного полка, потому что убежден: важно 
чтить традиции и память своих предков. Ведь они подарили нам возможность жить мирной 
жизнью. И сегодня в составе Бессмертного полка мы показываем, что они с нами в одном 

строю, мы их помним, а это значит, что они живы. В этом году со мной в колонне прошла и моя 
дочь Виктория, она пронесла портрет своего деда – Виктора Ивановича Мякуша. Очень 
важно, чтобы наши дети тоже бережно хранили святые для нас традиции, почитали их и 
были достойны памяти своих отцов и дедов.

бессмертный Полк: В оДном ряДу с ПобеДителями

Шествие Бессмертного полка воШло в число самых массовых мероприятий, 
посвященных празднованию дня поБеды. огромная река горожан 
с портретами своих Близких, принимавШих участие в великой отечественной 
войне, растянулась на несколько километров. Бессмертный полк начал 
движение от улицы Энтузиастов и заверШился у вечного огня.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой и Олега Каргаполова
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Д
ень Воинской Славы выпускников школы 
проходит каждый год во второй половине 
апреля. Приурочено торжественное меро-

приятие ко дню рождения выпускника школы 
Героя России Сергея Молодова, имя которого при-
своено образовательному учреждению. В 2000 
году Сергей Молодов, будучи командиром ше-
стой парашютно-десантной роты, геройски погиб 
при исполнении воинского долга на Кавказе. В 
память о подвиге Сергея Молодова на здании 
школы была установлена памятная доска, а чуть 
позже в школьном дворе появился мемориаль-
ный комплекс. Кроме того, вот уже 16 лет лучшие 
ученики школы получают премию имени Героя 
России Сергея Молодова из рук руководителя 
депутатского корпуса Южного Урала Владимира 
Мякуша.

Не стал исключением и этот год. Вручая вы-
сокую награду одиннадцатиклассницам Оксане 
Тетериной и Дарье Денисовой, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской области 
отметил, что 28-я школа Челябинска – одно из 
тех образовательных учреждений, где свято пом-
нят своих геройских учеников, чтят их память 
и большое внимание уделяют патриотическому 
воспитанию подрастающего поколения.

– Очень горжусь тем, что меня со школой № 
28 имени Героя России Сергея Молодова свя-
зывает такая многолетняя дружба, – заметил 
председатель областного парламента, привет-
ствуя всех участников памятного мероприятия. 

– В этой школе замечательные и очень нужные 
патриотические традиции. Есть одна простая, но 
непреложная истина: народ, который не помнит 
своей истории, не имеет будущего. Но я считаю, 
что историю важно не только помнить, но и чтить 
память героев, которыми сегодня гордится вся 
страна. Глубоко убежден, что ученики челябин-
ской школы № 28 свято хранят традиции наших 
предков, гордятся их подвигом. Каждый из нас 
должен быть достоин памяти своих отцов и де-
дов, которые ценой своей жизни защитили нашу 
страну в годы Великой Отечественной войны, 
тех солдат и офицеров, которые выполняли свой 
воинский долг в Афганистане, Чечне. Я выражаю 
большую признательность учителям и родите-
лям, которые делают все, чтобы привить детям 
уважение к памяти российских героев, воспиты-
вают настоящих патриотов.

Особые слова признательности Владимир Мя-
куш выразил в адрес присутствующим на меро-
приятии родственникам погибших Героев России 

– матерям и вдовам.
К добрым словам председателя областного 

парламента присоединился депутат Владимир 
Чебыкин. Парламентарий поздравил лауреатов 
XVI премии имени Героя России Сергея Молодова, 
а также традиционно вручил ценные памятные 
подарки одиннадцатиклассникам, которые вы-
брали воинские профессии.

– Среди многочисленных профессий есть одна, 
которую могут выбрать только по-настоящему 
смелые ребята, – заметил Владимир Чебыкин. 

– Это профессия – «Родину защищать». Я с глубо-
ким уважением отношусь к такому жизненному 
выбору и горжусь такими ребятами.

Что касается награжденных в этот день школь-
ников, то каждый из них отметил: подобные вы-
сокие награды ко многому обязывают. Это стимул 

трудиться еще упорнее, возможность доказать, 
что награда получена не случайно, а заслуженно.

– Я с первого класса всегда принимала участие 
в различных мероприятиях, – рассказала лауреат 
премии имени Героя России Сергея Молодова 
одиннадцатиклассница Дарья Денисова. – Прав-
да, в эту школу я перевелась только в шестом 
классе, а о существовании такой премии узнала 
в восьмом. И всегда была уверена, ее получают 
только самые достойные, а значит, надо заслу-
жить, чтобы меня заметили и отметили.

И можно не сомневаться – награда, которую по-
лучила Дарья, действительно заслуженная: отлич-
ница, активистка, участница различных конкурсов 
и мероприятий. Кстати, Даша уже определилась с 
будущей профессией: по секрету сказала, что меч-
тает работать в правоохранительных органах.

Родители успехами дочери гордятся, при этом 
добавляют: всегда воспитывали ее в духе патри-
отизма, учили уважать историю своей страны.

– Для меня важно, чтобы дочь стала хорошим 
человеком, – добавила мама девушки Наталья 
Денисова. – А мы всячески готовы ее поддержи-
вать и помогать.

Добавим, что помимо вручения наград Вла-
димир Мякуш сделал ребятам и педагогам еще 
один неожиданный подарок: пообещал выделить 
финансирование на ремонт школьного фасада. 
Актовый зал встретил новость громкими ова-
циями.

«служить По чести и совести» – ПоД таким 
ДевиЗом в челябиНской школе № 28 
ПрохоДит ежегоДНо ДеНь воиНской славы 
выПускНиков. эта траДиция ЗароДилась 
в школе еще в Начале 2000-х гоДов. кажДый 
гоД среДи ПочетНых гостей ДНя воиНской 
славы – ПреДсеДатель ЗакоНоДательНого 
собраНия челябиНской области влаДимир 
мякуш (фракция «еДиНая россия») и ДеПутат 
влаДимир чебыкиН (фракция «еДиНая 
россия»). также в ПамятНом мероПриятии 
всегДа ПриНимают участие выПускНики 
школы, ветераНы великой отечествеННой 
войНы, а также роДствеННики Погибших 
героев россии – Наших Земляков.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Уже на протяжении 16 лет лучшие ученики старших классов школы № 28 получают премию имени 
Героя России Сергея Молодова. И эта награда – важный элемент военно-патриотического воспита-
ния. В этой школе вообще уделяется большое внимание воспитанию в детях патриотизма, уважения 

к истории нашей страны и старшему поколению, любви к Родине. Всегда с большим удовольствием 
участвую в школьных мероприятиях и каждый раз, общаясь с ребятами этой школы, вижу их не-
равнодушие к родному краю, к стране. Важно это качество не просто сохранить, но и приумножить.

светлана никоЛаеВа, заместитель 
директора по воспитательной работе 

школы № 28 имени Героя России 
Сергея Молодова:

Такие мероприятия очень важны для детей. Ведь встречи с 
героями Великой Отечественной войны, Героями России – воз-
можность для ребят узнать много интересного. Это важно и с 

точки зрения патриотического воспитания. Потому что на примере 
геройских поступков дети усваивают, что любовь к Родине – это про-
явление патриотизма, а защита Отечества – это долг и обязанность 
каждого патриота.

В нашей школе свято чтят память не только Сергея Молодова, но 
и других наших выпускников. Например, в нашей школе когда-то 
учился Герой Советского Союза Валерий Анатольевич Бурков. Сейчас 
он живет в Москве, но каждый раз, когда бывает в Челябинске, 
проводит с нашими ребятами уроки мужества, рассказывает, как он воевал в Афганистане, как преодо-
левает свои страхи, как живет. И надо отметить, что ребятам такие встречи очень нравятся.

Каждый из наших учеников знает: он учится не в простой школе, а в школе, которая носит имя 
Героя России, а значит надо быть достойным этого имени. Что касается премии, то она стимулирует 
ребят хорошо учиться и занимать активную гражданскую позицию.

ВлаДимир мякуш: Важно ВосПитать Патриота

Торжественное мероприятие приурочено ко дню рождения выпускника школы
 Героя России Сергея Молодова, имя которого присвоено образовательному учреждению

Дарья Денисова

В этой школе замечательные и очень нужные патриотические традиции

молодежная политика

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова
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К
руглый стол состоялся по ини-
циативе депутата Законода-
тельного Собрания Сергея Буя-

кова (фракция ЛДПР), при поддержке 
председателя регионального отделения 
Союза садоводов России парламентария 
Константина Толкачева (фракция «Еди-
ная Россия»). 

Для обсуждения пригласили пред-
ставителей контролирующих органов 
и правоохранительных структур, чле-
нов областной Общественной палаты 
и сотрудников аппарата уполномо-
ченного по правам человека в Че-
лябинской области, руководителей 
ресурсоснабжающих организаций и, 
конечно, председателей СНТ и рядо-
вых садоводов.

Сергей Буяков и Константин Толкачев 
отметили необходимость коллективных 
действий и общих усилий. Безусловно, 
есть полное понимание, что проблемы 

СНТ подлежат решению. А многие уже 
решены. 

– Например, удалось восстановить 
программу субсидирования из областно-
го бюджета затрат, которые несут СНТ по 
инфраструктуре, – прокомментировал 
Константин Толкачев. – И это можно на-
звать одним из серьезных прорывов за 
последнее десятилетие. Все это говорит 
о том, что правительство Челябинской 
области во главе с губернатором Борисом 
Дубровским знает о проблемах наших 
садоводов и подключается к их реше-
нию. Кроме того, на территории области 
действуют льготы, установленные регио-
нальным министерством социальных от-
ношений, на компенсацию проезда в при-
городном транспорте для пенсионеров-
садоводов. Отмечу, эта мера социальной 
поддержки сохранена и в текущем году. 
Более того, в прошлом году президент 
России Владимир Путин подписал новый 

закон, касающийся садоводческих неком-
мерческих товариществ. Закон вступит в 
силу с 1 января 2019 года и внесет ряд 
существенных изменений. Прежде всего 
они коснутся государственного финанси-
рования СНТ. Если сегодня эта поддерж-
ка имеет характер субсидий, то согласно 
новому закону СНТ получат возможность 
формировать собственные программы 
развития инфраструктуры, получая соот-
ветствующее финансирование. 

– Нам с вами предстоит в течение это-
го года провести серьезную работу по 
созданию таких программ, которые будут 
внедряться на территории Челябинской 
области. Работа круглого стола проходи-
ла в формате живого диалога. Каждый 
желающий смог емко и по существу вы-
сказаться по тому или иному вопросу 
повестки. Решить проблемы СНТ можно 
только планомерной совместной работой, 
которая, вне всяких сомнений, должна 
быть продолжена. К такой договоренно-
сти пришли участники встречи, – заклю-
чил Буяков. 

Александр Патритеев. 
Фото автора

решать Проблемы снт сообща
в стеНах областНого ПарламеНта обсуДили Проблемы саДовоДческого 
ДвижеНия На южНом урале, а также ПерсПективы раЗвития 
ЗакоНоДательНой и госуДарствеННой ПоДДержки саДовоДов челябиНской 
области. 

константин тоЛкаЧеВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Помимо решения текущих вопросов садоводческих товариществ се-
годня также ведется активная работа по противодействию так назы-
ваемым рейдерским захватам. Достигнуто соглашение с нотариальной 

палатой и Федеральной налоговой службой о создании определенного меха-
низма, который призван воспрепятствовать самой возможности подобных 
действий. В целом вопрос правовой поддержки садоводов – это то, с чем, к 
сожалению, часто сталкиваются и сами члены СНТ, и председатели садовод-
ческих товариществ. Надеюсь, что наша совместная работа пойдет ис-
ключительно на пользу и в конечном итоге проблемы, стоящие перед 
СНТ, будут решены. 

Р
абота шести дискуссионных 
площадок по разным темати-
кам началась в южноураль-

ской столице одновременно, заклю-
чительным аккордом большой дис-
куссионной работы стало пленарное 
заседание, на котором были подве-
дены итоги обсуждений по наиболее 
актуальным темам. А предваряли 
большую работу на региональном 
уровне обсуждения и выработка 
предложений во всех муниципалите-
тах Челябинской области.

«Социальная сфера», «Здоровье и 
экология», «Образование», «Город-
ская среда», «Достойная жизнь», «Об-
новление партии «Единая Россия»: от 
партии власти к партии путинского 
большинства» – это основные на-
правления, по которым работали дис-
куссионные площадки.

Журналисты «Парламентской не-
дели» приняли участие в работе двух 
площадок, на которых обсуждались 
социально значимые вопросы.

Дискуссионная площадка «Образо-
вание» работала на базе челябинского 
лицея № 11. Модератором данной 
площадки выступила депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
информационной политике Марина 
Поддубная (фракция «Единая Рос-
сия»).

В работе площадки «Образование» 
принимали участие не только област-
ные парламентарии, но и педагоги, 
родители, представители обществен-
ных организаций.

Объявляя о начале дискуссионной 
работы, Марина Поддубная обрати-
ла внимание: задача всех участников 
обсуждения – выработать, обсудить и 
аккумулировать предложения, кото-
рые помогут в ближайшей перспекти-
ве сделать рывок в развитии образо-

вательной системы.
По мнению участников встречи, 

устойчивый экономический рост го-
сударства напрямую зависит от че-
ловеческого капитала и качества об-
разования. И для гарантированного 
развития в экономическом плане 
России придется приложить макси-

мальные усилия. Несмотря на замет-
ный успех в образовательный сфере, 
нашей стране предстоит еще многое 
сделать. Кстати, в настоящее время 
Россия находится на четвертом ме-
сте после Кореи, Японии и Канады по 
охвату средним и высшим профессио-
нальным образованием. Однако при 
этом мы находимся на 42-м месте в 
мире по параметрам реального ис-
пользования навыков трудовой дея-
тельности и на 89-м – по индикатору 
доступности квалифицированных 
работников. И это притом что в на-
шей стране наблюдается высокая про-

должительность обучения, большой 
охват дополнительным образовани-
ем, высокие показатели качества по 
организации социального развития и 
международный рост конкурентоспо-
собности высшего образования.

Чтобы система образования России 
стала более эффективной и конкурен-
тоспособной, по мнению участников 
дискуссии, нужно изменить сам под-
ход к организации образовательного 
процесса. 

Работу предложено организовать 
в следующих направлениях: расшире-
ние понимания человеческого капи-

тала, то есть ставка на активную само-
стоятельность и предприимчивость, 
под самим образованием предложе-
но понимать не систему, а сферу, а от 
обучения и преподавания перейти к 
понятию «учебная деятельность». 

В ходе обсуждения участники 

дискуссионной площадки «Образова-
ние» выработали ряд предложений: 
консолидировать усилия всех заин-
тересованных сторон в продвижении 
основных направлений развития об-
разования, к которым относится обе-
спечение равных образовательных 
возможностей для всех обучающихся, 
уделять большое внимание базовой 
подготовке и непрерывному профес-
сиональному росту педагогических 

кадров, заняться обновлением систе-
мы поддержки талантливых детей. 
Немаловажно, по мнению участников 
встречи, развивать цифровизацию 
образования, модернизировать тех-
нологическое образование и профо-
риентационную работу. Особое вни-

мание предложено уделить развитию 
наставничества и волонтерства в об-
разовательной среде.

Это лишь небольшая часть тех 
предложений, которые вошли в ито-
говую резолюцию дискуссионной пло-
щадки «Образование». Все они были 
переданы для обсуждения на пленар-
ное заседание.

Ирина Яббарова.
Фото Олега Каргаполова

«НаПравлеНие-2026» – такое НаЗваНие Получили региоНальНые 
Дискуссии Партии «еДиНая россия», которые состоялись 25 аПреля 
во всех российских региоНах. челябиНская область Не стала 
исключеНием. цель такой работы – в формате Диалога с обычНыми 
жителями области Проработать ПреДложеНия По реалиЗации ПослаНия 
ПреЗиДеНта феДеральНому собраНию, а также По моДерНиЗации Партии 
«еДиНая россия». 

Марина Поддубная, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Дискуссионная площадка «Образование» объединила депутатов Законода-
тельного Собрания, педагогическую общественность, молодежь, партийцев, 
родителей и студентов вузов педагогических специальностей. Каждому из 

участников важно было понять, какой будет система образования в будущем, как 
она будет развиваться. Но все эти вопросы зависят от нас самих. И такой формат 
работы помогает проработать все предложения и мнения. Стоит отметить, что в 
своей работе мы большое внимание уделили обсуждению предложений, 
озвученных в ходе дискуссий на муниципальном уровне, и, кстати, многие 
из них очень интересны и заслуживают внимания.

«наПраВление-2026»: региональные Дискуссии
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О
ткрывая заседание, руково-
дитель депутатского корпуса 
Южного Урала обратил вни-

мание, что пленарное заседание долж-
но стать точкой в организованной дис-
куссии. Участие в итоговой встрече 
регионального уровня приняли более 
200 человек. Среди участников пле-
нарного заседания – депутаты Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области, Государственной Думы, главы 
муниципалитетов, руководители ми-
нистерств и ведомств, представители 
общественных организаций.

Приветствуя участников пленар-
ного заседания, Владимир Мякуш 
напомнил, что в первой половине 
апреля большая дискуссионная рабо-
та по сбору предложений от жителей 
области по реализации Послания пре-
зидента Федеральному Собранию и 
обновлению партии «Единая Россия» 
проводилась во всех муниципальных 
образованиях Челябинской области. 
В результате было собрано большое 
количество мнений и предложений, 
ряд которых вынесен на региональ-
ный уровень.

– Все поступившие от жителей Че-
лябинской области предложения носят 
актуальный характер, – обратил вни-
мание председатель южноуральского 
парламента. – Они в обязательном 
порядке будут проанализированы, по 
всем будут приняты конкретные реше-
ния и установлены сроки реализации.

О том, какие предложения обсужда-
лись и какие рекомендовано включить 
в итоговую резолюцию, на пленарном 
заседании рассказали модераторы 
каждой дискуссионной площадки.

Акцент нА семейный 
кАпитАл

Так, в ходе обсуждения проблем об-

разования предложено большое вни-
мание уделить совершенствованию 
законодательной базы образователь-
ной отрасли, синхронизировать зако-
нодательство ведомств по различным 
направлениям. Кроме того, участники 
дискуссии считают необходимым ак-
центировать внимание на технической 
базе образовательных учреждений, 
оказывать поддержку молодым пе-
дагогам.

Ставку на развитие семейных цен-
ностей и семейного капитала предло-
жили сделать участники дискуссион-
ной площадки «Достойная жизнь».

Что касается дискуссий, которые 
развернулись на площадке «Здоровье 
и экология», то в них приняли участие 
почти 60 человек. Серьезный разговор 
докторов и общественников состо-
ялся на базе областного перинаталь-
ного центра. По словам модератора 
площадки, заместителя председателя 
областного парламента, руководите-
ля комитета по социальной полити-
ке Александра Журавлева (фракция 
«Единая Россия»), многие участники 
обсуждения высказывались за внесе-
ние изменений в региональное зако-
нодательство по лекарственному обе-
спечению. Также был рассмотрен во-
прос, касающийся заработной платы в 
отношении базовых окладов медиков 
и мотивации оплаты их труда. Пред-
ложено разработать федеральные 
программы по строительству крупных 
многопрофильных клиник третьего 
уровня для взрослого и детского на-
селения. Это что касается направления 
«Здоровье».

Экологические вопросы вызвали 
не менее острую реакцию участников 
заседания. Прозвучали предложения 
по организации межведомственного 
взаимодействия в вопросах охраны и 

национального использования водных 
объектов, по развитию экотуризма на 
особо охраняемых природных терри-
ториях.

Конструктивные предложения про-
звучали и в рамках работы дискусси-
онной площадки «Социальная сфера», 
где модератором выступал депутат об-
ластного парламента Виктор Чернобро-
вин (фракция «Единая Россия»). По его 
словам, за основу работы были взяты 
жалобы и обращения южноуральцев в 
региональное отделение Пенсионного 
фонда Российской Федерации. 

ДиАлог в прямом эфире
Одной из самых многочисленных 

была площадка «Городская среда», ко-
торой руководил председатель город-
ской думы Станислав Мошаров. К сло-
ву, на этой площадке были применены 
возможности видеотрансляции в сети 
Интернет. Таким образом, участие в 
обсуждении могли принять не только 
те, кто присутствовал непосредствен-
но на самой площадке, но и те, кто 
подключился к трансляции. В общей 
сложности в обсуждениях в прямом 
эфире участвовало более 11 тысяч 
южноуральцев. Здесь дискуссия раз-
вернулась вокруг двух основных тем 

– благоустройства дворов и развития 
городского общественного транспорта. 

Если говорить о реализации про-
екта «Городская среда», то, по мнению 
всех участников обсуждения, нужен 
комплексный подход к благоустрой-
ству. Кроме того, необходимо устано-
вить официальный порядок, регламен-
тирующий принятие собственниками 
жилых помещений решения о благо-
устройстве территории, на которой на-
ходится группа многоквартирных до-
мов. Это необходимо для того, чтобы 
исключить конфликт между жильцами 
двора в том случае, когда между ними 
нет договоренности, какие именно ра-
боты по благоустройству должны про-
водиться. Также предложено сократить 
сроки и стоимость госэкспертизы на 
проектно-сметную документацию. Но 
для этого необходима поддержка за-
конодателей. Помимо этого поступило 
предложение предусмотреть авансо-
вые платежи в размере 30 процентов 
от стоимости работ по благоустройству. 
Это связано с тем, что подрядные ор-
ганизации ссылаются на отсутствие де-
нежных средств для проведения работ 
по благоустройству, поскольку оплату 

за проведенные работы они получают 
после их окончания.

Что касается организации работы 
общественного и муниципального 
транспорта, то здесь прозвучало одно-
значное мнение: при формировании 
генерального плана городов включить 
раздел, закрепляющий приоритет об-
щественного транспорта над личным. 
Также предложено внести изменение в 
федеральное законодательство в части 
конкуренции за маршрут, соблюдения 
графика и требований к подвижному 
составу. Озвучено мнение о необходи-
мости передачи полномочий по кон-
тролю за общественным транспортом 
с федерального уровня на региональ-
ный с возможностью делегирования 

на муниципальный уровень.
В рамках работы площадки, на ко-

торой обсуждались предложения по 
обновлению партию «Единая Россия», 
прозвучали различные предложения, 
которые нацелены на максимальное 
приближение партии к народу.

Подводя итоги работы, Владимир 
Мякуш заметил, что все поступившие 
предложения будут обобщены и вклю-
чены в итоговую резолюцию, которая 
будет направлена в адрес  Генераль-
ного совета партии «Единая Россия». 
Все поступившие от регионов пред-
ложения по реализации Послания пре-
зидента и обновления партии будут об-
суждаться на партийной конференции, 
которая намечена на май этого года.

живой Диалог ДискуссиоННых ПлощаДок, На которых обсужДались 
актуальНые Для всех жителей челябиНской области темы, 
ПроДолжился На ПлеНарНом ЗасеДаНии, которое воЗглавил 
ПреДсеДатель ЗакоНоДательНого собраНия челябиНской области 
влаДимир мякуш (фракция «еДиНая россия»).

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Региональные дискуссии завершились. Им предшествовала большая пред-
варительная работа, которая включала в себя организацию и проведение 
дискуссионных площадок в муниципальных образованиях. Там также со-

стоялся очень серьезный разговор о том, что нужно сделать, чтобы способствовать 
выполнению реализации Послания президента и добиться обновления партии. 

Все предложения, выработанные на муниципальном уровне, обсуждались на 
региональном этапе. В результате сформирована резолюция, которая будет на-
правлена на федеральный уровень. 

Должен отметить, что часть поступивших предложений обязательно будет 
реализована на областном уровне. Для этого мы разработаем план мероприятий, 
в котором определим конкретные сроки. Все предложения будут реализованы по 
степени их актуальности, поскольку есть инициативы, которые можно реализо-
вать уже сейчас, остальные нуждаются в дополнительной проработке.

В целом, считаю, подобный формат работы очень полезным. А потому 
решено выйти на федеральный уровень с предложением проводить такие 
встречи не реже одного раза в полугодие.

Юрий карЛиканоВ, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Послание президента Федеральному Собра-
нию дает вектор развития во внутренней и 
внешней политике на многие годы вперед, 

поскольку в нем поставлены масштабные задачи. 
Но политическая система не может не меняться, 
она не может быть косной, она должна соответство-
вать духу времени и запросам общества. Поэтому 
и была организована большая дискуссия на всех 
уровнях: от муниципального до федерального. Это нужно, чтобы понять, какие 
именно настроения в обществе, какие проблемы больше всего волнуют лю-
дей. И действующие шесть дискуссионных площадок тоже неслучайны – на 
них обсуждались темы, которые наиболее часто поднимаются в обществе.

анатолий брагин, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета 
по законодательству, 

государственному 
строительству и местному 

самоуправлению (фракция 
«Единая Россия»):

Партия «Единая Россия» сейчас пытается от-
ветить на те вопросы, которые сформирова-
лись в обществе. Именно для этого органи-

зована большая дискуссия с населением. Считаю, что подобный формат работы не 
должен носить разовый характер, его необходимо сделать постоянным. Те вопро-
сы, которые обсуждались в рамках региональных дискуссиях, – это лишь малая 
толика проблем, которые необходимо решить для повышения качества жизни 
российского населения. Начало работы оцениваю позитивно, а результатив-
ность будет зависеть от грамотного построения взаимодействия между 
муниципальным, региональным и федеральным уровнями власти. 

александр ЖураВЛеВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

От работы дискуссионных площадок росси-
яне ждут в первую очередь положитель-
ных результатов, позитивных изменений. А 

потому очень важно, чтобы все прозвучавшие и 
вошедшие в итоговую резолюцию от Челябинской 
области предложения были проанализированы и 

отработаны. Кроме того, хочется отметить, что выбранная форма работы правиль-
ная, поскольку в ходе обсуждений можно проработать большое количество 
мнений, выработать наиболее правильные решения. Считаю, что такую 
работу необходимо сделать постоянной.

Дискуссии с гражДанами 
Должны быть Постоянными
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П
арламентарий предложил свободную форму обще-
ния, а именно – любой желающий мог выйти к 
трибуне и высказаться на тему пенсионного и соци-

ального обеспечения. 
К примеру, пенсионер Василий Бакунин говорил о необхо-

димости постоянства пенсионного законодательства, которое, 
по его мнению, должно быть неизменным в продолжение 
хотя бы 10 – 15 лет. Представитель регионального отделения 
ВОО ветеранов войны, труда, вооруженных сил и правоохра-
нительных органов Валерий Лугинин акцентировал внимание 
на качестве капремонта многоквартирных домов.

– Сегодня в области обеспечена приличная собираемость 
платежей за капремонт, – отметил выступающий. – Мы на-
деемся, что качество исполнения работ будет соответствовать 
требованиям людей. Ведь это напрямую влияет на качество 
жизни пенсионеров.

Впрочем, говоря о повышении качества жизни людей 
пожилого возраста, участники площадки не могли не затро-
нуть тему повышения образовательного уровня пенсионеров. 
Представитель общества «Знание» Ольга Лиховидько расска-
зала об опыте работы в этом направлении.

Итогом дискуссионной площадки стала резолюция, где 
отмечается, что значительная часть проблемных вопросов 
в сфере пенсионного и социального обеспечения нашла 
отражение в Послании президента. Вместе с тем по ряду 
вопросов сформулированы предложения. В частности, речь 
идет о необходимости выстроить систему мер социальной 
поддержки отдельным категориям граждан на принципах 
адресности и справедливости, с четким определением по-
нятия «нуждаемость».

 

аНалиЗируя ПослаНие главы госуДарства влаДимира 
ПутиНа феДеральНому собраНию от 1 марта 2018 гоДа, 
большиНство эксПертов схоДятся во мНеНии, 
что траДициоННый социальНый блок На этот раЗ 
ПреДстал фуНДамеНтальНой осНовой в раЗвитии 
Нашей страНы На ближайшие гоДы. а Потому вПолНе 
ЗакоНомерНо, что ДискуссиоННая ПлощаДка 
«социальНая сфера» стала оДНой иЗ цеНтральНых 
в рамках региоНальНой Дискуссии По реалиЗации 
ПослаНия. моДератором ПлощаДки выстуПил ДеПутат 
ЗакоНоДательНого собраНия виктор черНобровиН 
(фракция «еДиНая россия»).

Виктор 
ЧерноброВин, 

депутат 
Законодательного 

Собрания Челябинской 
области (фракция 

«Единая Россия»):
Если раньше все инициативы и 
проекты, которые должны были 
реализовываться на местах, спу-

скались сверху, то сегодня мнение лю-
дей становится важным, я бы сказал, 
оно становится решающим. Действи-
тельно, сегодня предлагается экспертиза снизу. И яркий тому пример 

– региональные дискуссионные площадки по реализации Послания 
президента Владимира Владимировича Путина. В том числе и работу 
нашей площадки мы выстроили по тому же алгоритму – снизу вверх, 
когда выйти на трибуну и выступить с конкретными предложениями мог 
каждый. В итоге мы обобщили материалы обращений граждан, сформи-
ровали их по группам, а главное – проанализировали соответствие 
высказываний главы государства в Послании и пожеланий населе-
ния. Могу сказать, что это соответствие очень высоко.

ольга 
ЛихоВидько, 
представитель 

Челябинского 
регионального 

отделения 
общества «Знание»:

Почти двадцать лет на пло-
щадке общества «Знание» 
функционирует народный 

университет, где наши пенси-
онеры занимаются на различных 
курсах, в том числе финансовой, 
правовой и компьютерной грамотности. В частности, в рамках 
финансовой грамотности привлекаем разные банки, сотрудники 
которых рассказывают пенсионерам, как пользоваться банкома-
тами, как безопасно совершать онлайн-платежи. Мы также явля-
емся ресурсным центром по работе с людьми пожилого возраста. 
Только за 2018 год благодаря президентскому гранту мы обучим 
порядка шестисот человек. Кроме того, на базе Челябинско-
го регионального отделения общества «Знание» в этом году 
создан уникальный для России клуб «80+».

«социальная сфера»: аДресность и сПраВеДлиВость

Александр Патритеев. 
Фото Людмилы Потаповой

послание президента


